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1. Demande de rattachement au LISST de Luis GONZÁLEZ FERNÁNDEZ  
 
Après examen de la candidature, la demande de rattachement au LISST de Luis GONZÁLEZ FERNÁNDEZ 
est approuvée à l’unanimité.  
 
 

2. Demande de moyens auprès du CNRS  
 
Cette demande a été préparée fin août par Olivier Pliez et Marie Knibiehler. La demande de crédits est 
la même que l’année précédente. Les demandes de postes de chercheurs également.  
→ Les profils mentionnés dans ces demandes pourront être rediscutés au printemps prochain.  
 
Les demandes de postes ITA  correspondent aux demandes de remplacement des deux collègues partis 
en mutation (Marie-Ange Parisot et Benoît Tudoux). Durant une réunion à l’INSHS le 1er octobre, il nous 
a été confirmé qu’il n’y avait pas de solution pour remplacer Marie-Ange Parisot. Pour le remplacement 
de Benoît Tudoux, la discussion était plus ouverte. Il a été confirmé récemment que ce poste est ouvert 
à la mutation (NOÉMI) et nous devons formaliser rapidement la fiche de poste.  



→ Pour cela, une proposition sera soumise aux collègues déjà sollicités sur ce sujet au moment 
d’établir la demande de moyens + Najla Touati.  
Il s’agit de spécifier en premier lieu les compétences attendues et en second lieu les thématiques sur 
lesquelles l’appui d’un·e ingénieur·e d’études est particulièrement attendu. A préciser également : 
pour une part de son activité, cette personne viendra en appui à toute proposition de recherche.  
 
Ce point « demande de moyens » est aussi l’occasion de rappeler qu’il reste des incertitudes sur 
l’utilisation des crédits en cette fin d’année, alors que les délais deviennent très serrés.   
→ Faire un point sur l’utilisation des crédits à chaque printemps, de manière à mieux anticiper.  
 
 

3. Correspondant.e Europe / Assistant.e de prévention  
 
Nous renouvelons l’appel à volontaires pour les missions de  Correspondant.e Europe / Assistant.e de 
prévention.  
→ Faire remonter au CNRS que dans un contexte de réduction des postes il est de plus en plus difficile 
de trouver des volontaires pour ces missions.  
 
 

4. Démarche « offre de service » de la Délégation régionale du CNRS  
 
Le 03 décembre à 14h, le Service partenariat et valorisation de la délégation régionale du CNRS vient 
présenter les appuis qu’il peut nous apporter en matière de montage de projet (projets ANR, projets 
européens, négociations de contrats). Il viendra accompagné des services RH et financiers qui 
préciseront les processus de recrutements et le suivi des projets dans leurs services. 
 
En parallèle, la délégation régionale du CNRS a enclenché une démarche « offre de service » : elle 
souhaite rencontrer différents labos pour faire émerger 10 points importants que les unités attendent 
des services de la délégation. 4 à 5 personnes de la délégation viendront rencontrer le LISST le 10 
décembre à 9h30.  
→ Cette démarche s’inscrit-elle dans une réflexion nationale ? Une fusion régionale des délégations 
est-elle en vue ? Un point de service à améliorer : la restauration des personnels.  
 
 

5. Collectif veille environnement du LISST 
 
Présentation par Marie-Pierre Bès :  
- Objectifs : réfléchir sur ce que nous pouvons faire qui soit plus respectueux de l’environnement, 

nous informer sur ce qui est mis en place ailleurs, en particulier sur nos pratiques de déplacement 
et nos pratiques numériques.  

- Action 1 envisagée : un questionnaire sur les pratiques des membres du LISST ? à préciser : accord 
du labo pour ce questionnaire ? auprès de qui ? quand ? qui pour aider à traiter les réponses ?  

- Action 2 envisagée : diffuser « le truc du mois », un repère sur une pratique plus respectueuse de 
l’environnement. Le labo est-il d’accord pour cette diffusion mensuelle ?  

 
→ Action 1 : accord du Conseil de labo pour un questionnaire auprès de tous les membres du LISST 
(lisst-tous) + accord pour prévoir 3 mois d’indemnités de stage au budget 2020, permettant de 
formaliser d’ores et déjà une offre de stage.  
→ ceci ouvre la possibilité de proposer chaque année une offre de stage en lien avec les activités du 
labo, émanant d’un axe transversal ou autre, à réfléchir au printemps.  



→ Action 2 : accord du Conseil de labo pour la diffusion du « truc du mois » ; proposition d’un pavé 
« Veille environnement » sur le site internet du LISST (plus directement visible que les comptes-rendus 
du Collectif veille environnement au sein du pavé « Comptes rendus »).  
 
 

6. Exposé pour le comité de visite Hcéres  
 
La composition du comité de visite Hcéres est la suivante :  
- Présidente du comité : Claire SCHIFF, Maîtresse de conférence en Sociologie, Université de 

Bordeaux, centre Emile Durkheim 
- Milena JAKSIC, Chargée de recherches au CNRS en Sociologie, Université Paris Ouest Nanterre La 

Défense, Institut des sciences sociales du politique 
- Fabrice FLIPO, Professeur de Philosophie, Université Paris Diderot, Laboratoire du Changement 

Social et Politique 
- Gilles MOREAU,  Professeur de sociologie à l’Université de Poitiers, GRESCO 
- Frédéric NEYRAT,  Maître de conférences en Sociologie, Université de Limoges, GRESCO 
- Bernard CORMINBOEUF, Ingénieur de recherche CNRS, Sciences Po Paris, Observatoire 

Sociologique du Changement  
- Séverine GOJARD, Directrice de recherches INRA en Sociologie, Centre Maurice Halbwachs  
- Matthieu NOUCHER, CR CNRS Géomatique UMR Passages.  
 
Suite à la proposition émise en AG du labo, un appel à posters a été lancé auprès de tous les doctorants 
et doctorantes.  
→ il est envisagé d’élargir l’appel à posters à l’ensemble des membres du LISST ; après discussion, nous 
concluons qu’il vaut mieux en rester à un appel uniquement destiné aux doctorant·es ;  
→ cet appel est à relancer, en particulier auprès des doctorant·es du CAS et du CIEU ;  
→ il faudrait vérifier quels visuels nous pouvons mobiliser en complément, pour donner à voir 
davantage encore l’activité du LISST (affiches de colloque, photos de terrains…).  
 
Pour l’exposé à présenter au Comité de visite, la structure : « 1. Caractérisation / 2. Bilan et projet 
scientifique / 3. Défis » semble adaptée.  
→ les graphiques et schémas du document d’autoévaluation sont à retravailler sur la forme pour être 
adaptés à un exposé, certains chiffres sont à vérifier ;  
→ pour éviter un défilé de 11 personnes (directeur du labo + responsables des équipes + 
représentant·es des axes transversaux) et de manière à mettre l’accent sur les transversalités du labo, 
il est convenu que :  
- le directeur du labo présentera les bilans et projets des équipes au nom des responsables 

d’équipes,  
- un·e représentant·e de chaque axe transversal en présentera le bilan et le projet.  
 


